



Après avoir animé la messe dominicale, les Petits Chanteurs de Guewenheim posent en chantant avec les familles d'accueil devant l'église de la Visitation à Montréal.



Après la visite de l'usine Nordbor, les Petits Chanteurs de Guewenheim ont interprété quelques pièces pour le personnel.

**GUEWENHEIM** Petits Chanteurs

# Exceptionnelle tournée musicale au Québec

Invités par Grégoire Charles, fondateur du Mondial Loto Québec, le plus grand rassemblement de chœurs et d'ensembles vocaux en Amérique, les Petits Chanteurs de Guewenheim dirigés par Pierre Schneider, seule formation représentant la France, ont porté haut les couleurs de l'Alsace, le dimanche 15 juillet, lors du concert de clôture de ce prestigieux festival.

On ne présente plus Grégoire Charles en Amérique du Nord. Artiste de premier plan, cet auteur-compositeur-interprète a déjà vendu des centaines de milliers d'albums lui valant d'être nommé meilleur interprète masculin du Canada en 2006.

En 1998, il accompagne la tournée mondiale de Céline Dion en tant que pianiste et surtout comme choriste. Animateur de radio et de talk-show à la télévision canadienne, Grégoire Charles a connu également le succès comme comédien. Au début des années 2000, son premier spectacle, intitulé « Noir et Blanc », est présenté devant plus de 400 000 spectateurs lui valant d'être à l'affiche à New-York.

En 2005, il fonde le Mondial Choral Loto-Québec qui attire 500 000 spectateurs des 14 premières éditions. Directeur des Petits Chanteurs de Laval (Québec) et des Voix Boréales jusqu'en 2006, il dirige toujours les Chœurs du Nouveau Monde. En 2012, Grégoire Charles est membre du jury et professeur de la Star Académie canadienne.

## Naissance d'une longue amitié

« L'amitié entre les Petits Chanteurs de Guewenheim et Grégoire Charles est née il y a vingt ans déjà. Je ne le connaissais pas lorsqu'il m'a téléphoné un beau matin pour me demander d'héberger, trois jours plus tard, une quarantaine de Petits Chanteurs de Laval suite à une défection d'un accueil à Paris lors de leur tournée européenne », se souvient Pierre Schneider. Le fondateur des Petits Chanteurs de Guewenheim relèvera aussitôt ce défi. Depuis, Grégoire et ses choristes restent fidèles à Guewenheim et ne manquent jamais l'occasion de s'y produire lors de



Adoptés du genre, les Petits Chanteurs ont improvisé un concert devant le Parlement de la Province du Québec dans la ville de Québec. PHOTOS: DNA



Après douze heures de bus et un périple de 900 kilomètres, les Petits Chanteurs ont animé la messe à Jonquière.

leurs représentations en Europe.

L'ensemble vocal dirigé par le charismatique Pierre Schneider est également invité à venir chanter au Québec où il rencontre un réel succès populaire

lors des tournées musicales en 1998, 2003. Succès confirmé en ce mois de juillet 2012 (voir encadré). À chaque fois, l'accueil dans les familles est formidable et se traduit par des liens d'amitié durables.

## Tourisme culturel et écologique

Durant cette tournée musicale, les chantres de la Doller ont visité le biodôme de Montréal qui reproduit quatre écosystèmes : la forêt tropicale humide,

la forêt laurentienne, le Golfe du Saint-Laurent, le Pôle Nord et le Pôle Sud. Mais aussi le jardin botanique de Montréal, classé parmi les plus importants et les plus beaux du monde, le Centre de recherches universitaires de la forêt d'Abitibi, la gigantesque usine Nordbord (panneaux d'aggloméré), le refuge Pégeau fondé par un chasseur-trappeur ayant décidé d'abandonner son arme pour se consacrer au bien-être des animaux. Le village d'Indiens Algonquins de Pikogan et un atelier de sculpture et de peinture sur galets. Les impressionnantes chutes d'eau de Montmorency, trente mètres plus hautes que celles du Niagara, ou encore le spectacle éblouissant du Cirque du Soleil dans la ville de Québec s'ajoutent aux souvenirs impérissables de cette magnifique tournée musicale.

## Remerciements

« Les Petits Chanteurs de Guewenheim sont conscients d'avoir vécu des moments inoubliables chez leurs cousins



Moment de détente à bord de barques rabasacs avant le concert de clôture du Mondial Loto Québec 2012 à Laval.

## « L'amitié entre les Petits Chanteurs et Grégoire Charles est née il y a vingt ans. »

PIERRE SCHNEIDER, FONDATEUR DES PETITS CHANTEURS DE GUEWENHEIM

à Serge, leur chauffeur et guide pour leur avoir fait découvrir Brossseau, la commune de Rapi-de Danseur pour la parfaite organisation de cette tournée musicale ainsi que la paroisse de la Sainte Famille de Jonquière et toutes les familles d'accueil qui les ont hébergés, tient à préciser Pierre Schneider, ils adressent un merci particulier

## 3 000 KILOMÈTRES EN BUS

Du 13 au 25 juillet, les Petits Chanteurs de Guewenheim ont parcouru 3 000 kilomètres et donné quatre concerts dans la belle Province du Québec. Le 15 juillet, après avoir animé la messe dominicale dans la plus ancienne église de Montréal (1615), les choristes de Pierre Schneider ont littéralement émerveillé le public de la chapelle des Sœurs Missionnaires de l'Immaculée Conception de Laval, édifice bénéficiant d'une merveilleuse acoustique, lors du concert de clôture du Mondial Loto Québec. Une longue standing ovation a salué la performance des chantres alsaciens, certains organisateurs osant même déclarer avoir assisté au meilleur spectacle du festival 2012 ! Deux autres concerts ont été présentés en Abitibi-Témiscamingue, au nord-ouest du Québec, dans la magnifique église en pierres construites dans ce joli petit village isolé de Rapide Danseur. Durant quatre jours, le maire de cette commune André Gagnon et son équipe de bénévoles ont assuré un accueil hors pair à leurs hôtes alsaciens, le premier magistrat ne pouvant retenir quelques larmes lors de leur départ pour la région de Saguenay-Lac Saint-Jean. Après un long périple en bus de 900 km à travers l'interminable forêt, les Petits Chanteurs animèrent la messe à Jonquière avant d'enchaîner leur quatrième et dernier concert devant un public nombreux et conquis.